
 

 

 

 

 

令和３年１月15日 

新居高校生と議会活性化推進特別委員会

の意見交換会 

 

実施報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

  湖西市議会 



 

 

はじめに 

 

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現の

ため、活動を展開しています。 

選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の

向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづ

くりを考える」きっかけづくりとするため、平成29年から毎年、新居高校生徒と

の意見交換会を開催しております。 

なお、今年度は新型コロナウイルス感染症感染拡大防止のため、生徒と議員と

が直接対面で接する機会を避け、意見交換は書面により開催することといたしま

した（テーマについて授業内での振り返りの結果を議会へフォードバックする形

での実施となりました）。 
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１．意見交換会の概要 

開催日 令和３年１月15日（金） 

開催時間 12時00分から13時05分まで 

会 場 湖西市役所３階 議場・議長室 

参加者数 新居高校生 26人（２年生） 

出席議員 
中村博行（議会活性化推進特別委員会委員長）、 

菅沼 淳（ 〃 副委員長）、加藤弘己（議長）、竹内祐子（副議長） 

次 第 

１．開  会（委員長 中村 博行） 

２．あいさつ（議長 加藤弘己） 

３．日程説明 

４．議場・議長室見学 

５．意見交換（新型コロナ感染症の影響により、書面にて開催） 

       ※高校生による授業での振り返り 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲議場見学の様子 
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２．意見交換（1/29高校生による授業での振り返り） 

① 選挙に行こうと思いますか。その理由。（市長・市議会議員選挙において） 

 そう思う ・  少し思う  ・  あまり思わない  ・  全然思わない 

 （９）     （11）       （５） 

⇒行こうと思っている生徒が多いことがわかる。 

（理由）・権利があるのに行かないのはもったいない。 

・若者の意見を取り入れてほしい 

・自分の町を良くしたいから 

 

② 選挙権年齢が18歳に引き下げられたことで、投票率は上がると思いますか。その理由。 

 そう思う ・  少し思う  ・  あまり思わない  ・  全然思わない 

 （２）     （６）       （17） 

  ⇒選挙に行こうとは思っているが、現実的には積極的に投票しようとは思っていない。 

（理由） 

・関心が低い 

・政治のことがよくわからない 

・めんどくさい 

 

③ 選挙権年齢の18歳引き下げは、あなたたちに何を期待していると考えますか。 

・政治への関心。投票率の上昇。若者の意見。 

・新たな社会づくり 

 

④ 選挙権年齢が18歳に引き下げられたことで、あなたの考え方に何か変化はありますか。 

・選挙や政治について考える機会が増えた 

・あまり変化がない 

 

⑤ 議員にどのような人、どのような政策を期待しますか。 

・暮らしの豊かさにつながる政策 

・市民の意見をよく聞き、行動できる人 

・将来を良くしようとする人 

・適切な判断力ができる人 

・普通の市民の意見を聞いてくれる人 

 

⑥ あなたが選挙に積極的に行くようになるにはどうしてほしいですか。 

・議員の情報や具体的な政策を知りたい 

・オンライン（ネット）選挙 

・投票の呼びかけの工夫 

・投票場所を身近なところに設定する 

・生徒らが政治や選挙について知ることが必要 

①～⑥の質問をアンケート形式で

行い、各班で話し合ったことを全

員の前で発表する形式で実施。 

①②の（ ）の数字は集計数。

（全員で25人） 


